



INTRODUCCION

Amado pueblo del Dios de Israel
PAZ A VOSOTROS!!

El Ministerio de Palabra Para La Vida, con ánimo de fortalecer la fe de su pueblo a través del estudio de las sagradas escrituras, presentamos algunos temas de la Doctrina Pura dada por el Creador Dios y su Hijo el Señor Jesucristo.

La oración inicial para el estudio de la palabra de Dios,

"Padre Dios de Abraham, Isaac y Jacob, y por tu grande misericordia, Dios nuestro.". Te doy las gracias por la vida que me has dado, no siendo digno ni merecedor, por una familia que me has regalado y por el alimento que no me ha faltado. Tú me has dejado tu palabra la cual la has comparado como el agua al alma sedienta, como la lluvia temprana y tardía, que sacia la tierra; así te pido que me proveas de una buena porción de tu Espíritu Santo, para entender, analizar e interpretar y hallar el propósito de tu palabra. Da a tu siervo un corazón dócil para atesorarla y un espíritu de sencillez para ponerla por obra, favores que te vengo a suplicar en los méritos santos y sublimes de Nuestro Señor y Salvador Jesucristo.

Amen...

MINISTERIO PARA LA VIDA

LAS SETENTA SEMANAS

Lectura Escritural: Daniel 9:24-27

Texto de memoria: Números 14:34

Material Explicativo

"Setenta semanas están determinadas sobre tu pueblo y sobre tu santa ciudad para acabar la prevaricación y concluir el pecado y expiar la iniquidad, y para traer la justicia de los siglos y sellar la visión y la profecía y ungir al Santo de los Santos", Daniel 9:24.

Antes de explicar los periodos de las setenta semanas, nos parece bien hacer una narración detallada de estos pasajes. Esta profecía se refiere al Mesías, y sin contradicción alguna, se puede probar que el Mesías ha venido y que es el mismo Cristo. El objeto principal de esta profecía es fijar el tiempo exacto en que el Mesías, Cristo, habría de venir al pueblo de Israel. Se ve muy claramente por medio de esta profecía que el Mesías prometido sería el dominador de Israel, porque ésta no se refiere a ningún otro personaje sino a Cristo el hijo de Dios.

Dios en su infinita misericordia, hizo a David un juramento, dicho en salmos 132:11, Miqueas 5:2, dice: Que de Bethlehem tenía que salir el Señor de Israel. Véase también en Isaías 54:4. El Mesías quitaría la iniquidad, con su sacrificio expiatorio: "he aquí yo traigo a mi siervo el Pimpollo....Y quitara la iniquidad de la tierra en un día". Zacarías 3:8-9.

Como hemos dicho, esto lo hizo con su muerte y si pudo levantar la sentencia del pecado del hombre y dar vida eterna a todos los que en el creyeran. Cristo es el pimpollo de quien habla Isaías 4:2, en este pimpollo sería en el que daría cumplimiento a las promesas y las profecías, Salmo 72:1-9.

Para entender mejor, copiamos integro Isaías 45:8, "rociad cielos, de arriba y las nubes destilen, la justicia abrase la tierra, y produzca la salud y la justicia, háganse brotar justamente. Yo Jehová lo crie. El verso 24 de Daniel 9, todavía agrega" ... y sellar las visiones y las profecías. Dios prometió a este Mesías desde la caída del hombre y estuvo presto para salvarlo, Génesis 7:1-19, pues este tendría que rehacer a la naturaleza humana. Abraham supo que este Mesías iba a salir de su simiente, Génesis 22:15, cuya promesa también recibió Jacob, Génesis 26:10. También se repitió enfáticamente a la tribu de Judá, Génesis 49:8 y también a la familia de David, Salmo 132:11, Hechos 13:22-23.

Moisés hablo de este Mesías, Deuteronomio 18:15-20, este es el Rey de gloria que vio Isaías 6:1, Salmo 24, Isaías también dijo que este nacería de una virgen, Isaías 7:14, 9:16, Jeremías 27:5-6. Ezequiel dijo que sería el buen pastor, Ezequiel 34:22-28. Este tendría que ser ungido por su padre para ser Rey de Israel y extender su dominio sobre todas las naciones, conforme a la promesa hecha a David, Salmo 2:6-12,45. Hasta aquí, hemos visto con claridad que Cristo es el Mesías de quien el Ángel hablo a Daniel profeta.

Ahora analizaremos el verso 25 de Daniel 9: "Sepas pues y entiendas que desde la salida de la palabra para restaurar y edificar a Jerusalén hasta el Mesías príncipe habrá siete semanas y sesenta y dos semanas; tormarase a edificar la plaza y el muro en tiempo angustiosos".

En primer lugar, debe entenderse que esta profecía se divide en tres períodos:

Primer periodo	7 Semanas o 7 días por 7, igual a 49 años, este periodo se dedicaría para la reedificación de Jerusalén.
Segundo	62 Semanas o 62 días por 7, igual a 434 años.

periodo	Lapso en que aparecería el Mesías para caudillo y Rey de Israel.
Tercer periodo	1 Semana o 1 por 7 días, igual a 7 años. Para que el Mesías príncipe confirme el pacto a muchos.

Primer Periodo de 7 Semanas.

Para ver el principio de esta profecía necesitamos saber cuál fue este decreto o la orden de la palabra a la que el profeta se refiere. Esta orden fue dada por Artajerjes Longimano en el año 457 A.C. El ángel dice a Daniel que desde que se diera la orden por Artajerjes, Rey de Persia, comenzaran a contarse siete semanas de años. Ezequiel 4:6.

Como ya dijimos antes, el periodo de siete semanas o 49 años, los israelitas estarían trabajando reedificando a Jerusalén. Nehemías desde que recibió las letras y el permiso de aquel príncipe, vino a Jerusalén y levanto los muros, Nehemías 2:17; muros que se edificaron en tiempos angustiosos a tanto llego que los edificadores en una mano tenían las armas para defenderse y en otra los instrumentos para trabajar, Nehemías 4:17. Por estos tiempos tan angustiosos los israelitas trabajan peor que si estuviesen estado por destajo, porque anhelaban ver la ciudad una vez más en su gloria, se apuraron tanto que terminaron el muro de Jerusalén en 52 días, Nehemías 6:15. De esta manera la ciudad quedo en estado de defensa, pero después de haber levantado las murallas, fue necesario edificar las plazas y los hogares, porque no había casas donde morar, Nehemías 7:4. En este trabajo transcurrieron 49 años de las setenta semanas por eso los judíos decían a Cristo que en 46 años este templo edificado, Juan 2:14-21, porque no fue inmediatamente que se dio el decreto que se empezó a edificar, sino que la orden la recibió Nehemías dos años después del decreto de Artajerjes. Además, debieron pensar cómo iban a empezar a edificar, para esto tuvieron que hacer planos, de aquí la cuenta exacta de 46 años, que se emplearon para la edificación.

Segundo Periodo de 62 Semanas, hasta el Mesías Príncipe

Es decir después de estas siete semanas de años, que ya dejamos explicadas, se empezarían a contar, 62 semanas más, hasta el fin de estas aparecería el Mesías en Israel. No creamos ni pensemos que al fin de las 62 semanas nacería, no sino que al fin de estas aparecería en su bautismo y ministerio. Ahora viendo el diagrama, iniciaremos las 62 semanas desde el año 408 A.C., que nos lleva hasta el año 26 D.C., pues en este año 26, Cristo fue bautizado y ungido por el Espíritu Santo, Mateo 3:13-17. Nótese que cuando Juan dice, "yo debo ser bautizado por ti" el Señor Jesús respondió: "deja que así nos conviene cumplir toda justicia". Aquí Jesús se refiere a la profecía de las setenta semanas al final de las cuales se prometió traer la justicia de los siglos, Daniel 9:24, pues precisamente en su bautismo, Dios estaba sellando el cumplimiento de las sesenta y dos semanas. Para comenzar la semana número setenta.

Después de que Jesús fue bautizado por Juan, subió del agua, y he aquí los cielos fueron abiertos y vio al Espíritu de Dios que descendía como paloma, y venía sobre él. Y he aquí una voz de los cielos que decía: "Este es mi hijo amado, en el cual tengo contentamiento", mateo 3:16-17.

Como hemos dicho, ahí Cristo fue ungido, con el Espíritu Santo, Hechos 10:38, Lucas 4:18 e Isaías 61:1. Al día siguiente, Jesús ya estaba predicando el evangelio por toda Galilea, diciendo: "El tiempo es cumplido", Marcos 1:15, cuando el pronunciaba estas palabras, estaba haciendo alusión a las semanas y dos semanas que ya se habían cumplido, ya solo faltaba una semana, para que se cumpliera la 70. La mitad de esta la ocuparía en su ministerio, Juan 7:40-42.

Tercer periodo: 1 semana o 7 años, mitad de una semana, o 3 ½ Ministerio de Jesucristo.

Esto es lo que llamamos el último periodo de las 70 semanas, y que en muchas ocasiones se ha prestado para confusión de algunos hermanos. Esta es la septuagésima semana o la última. A la mitad de esta semana tendría lugar la muerte de Cristo, para mayor entendimiento, repetimos, la muerte de Jesús sería después de haber transcurrido 69 ½ semanas, contadas desde el decreto de Artajerjes.

Así ocurrió, se le quitó la vida a Cristo a la mitad de la semana "y no por si", sino por la rebelión de un pueblo, el pueblo de Israel, Isaías 53:8, salmo 22:12, 18:44-45. Los hijos de extraño son el mismo pueblo de Israel que habían dejado de ser su pueblo por sus mismos pecados y por esta razón, Oseas dice: "No seréis ya mi pueblo", Oseas 1:9, Hechos 3:13, y 4:17.

Después de la muerte de Cristo se cumpliría lo cual a continuación sigue en el pasaje: y el pueblo de un príncipe que ha de venir, destruirá la ciudad y el santuario: con inundación será el fin de ella, y hasta el fin de las guerras era talada con asolamiento, Daniel 9:27.

Esta parte de la profecía se llevó a cabo cuarenta años después de la crucifixión de Cristo; Tito, hijo del emperador romano, Vespasiano, marchó con todos sus ejércitos contra la ciudad de Jerusalén, haciéndola pedazos y destruyendo el Santo templo, porque no conocieron el día de su visitación, ni oyeron, Mateo 22:6-7. El templo y la ciudad serían totalmente arruinados, Lucas 19:44, 21:26, Mateo 24:1-3. El resto de este rebelde pueblo de Israel serían dispersos y errantes entre todas las naciones, la espada de todas las naciones serían sobre ellos y serían en el mundo como un navío destrozado por las tempestades cuyos restos vagan de acá para allá a merced de las olas.

La otra Mitad confirmara el pacto a Muchos, y a la mitad de la semana hará cesar el sacrificio y la ofrenda.

En esta parte, para mayor entendimiento, copiaremos el texto de versión de Vence, que dice: "Entre tanto el Cristo elegirá un nuevo pueblo, confirmara su alianza con muchos de ese mismo pueblo. En una semana que será la última de las 70, y a la mitad de la semana misma, los sacrificios cesaran con su sacrificio mismo", Daniel 9:27. Esto es muy claro para el que estudia la biblia, entendiendo que a la mitad de la semana número 70 con la muerte de Cristo se harían cesar los sacrificios.

Hemos aceptado que Cristo marcó el principio de su ministerio con su bautismo en el año 26 D.C., y terminó a los 3½, es decir en el año 30 D.C., hasta ese tiempo cumplió su misión redentora. El mismo dice cuando está en la cruz: "Consumado esta", Juan 19:30. Cuando estaba en la cruz en verdad quito los sacrificios, Efesios 2:15, Colosenses 2:14, Hebreos 10:5-10, "Quita lo primero para establecer lo postrero...". Desde entonces quedó instituido el postrero sacrificio que es el de Cristo, Hebreos 8:13. Con la muerte de Cristo no concluyen las 70 semanas, ya que falta ½ semana, o 3 años y medio, después de su sacrificio. Esta otra media semana terminaría hasta el año 33 D.C.

Nótese que la última semana está dividida en dos partes. La primera parte de la semana, Cristo predico a los Judíos personalmente, y la segunda parte, los discípulos la cumplen predicando a los judíos también. Cristo había ordenado: "por el camino de los gentiles no iréis y en ciudad de samaritanos no entréis, mas id antes a las ovejas perdidas de la casa de Israel", mateo 10:5-6; ellos obedecieron eficazmente este mandato.

En el año 33 D.C., el sanedrín de los judíos y la nación entera sellaron esta profecía apedreando a Esteban, Hechos 7:54-60.

Nótese que esta nación rechazo totalmente el evangelio, tapando sus oídos y arremetiendo a pedradas contra Esteban, uno de los 7 diáconos. Nótese también que antes de que Esteban muriera,

pronuncio unas palabras similares a las de Cristo, cuando estaba en la cruz, "Señor no les imputes este pecado comparase con Lucas 23:34. Desde este evento los judíos persiguieron tenazmente a los apóstoles y a todo el que practicara el cristianismo, Hechos 8:12-13. No obstante eso, los apóstoles se aparecieron por todo el mundo predicando el evangelio ya no a los judíos, sino a los gentiles, Hechos 13:46, 12.21.

Recomendamos ver una versión cronológica en el capítulo 7 de Hechos, donde matan a Esteban y se verá fácilmente que marca el año 33 D.C. Es aquí el fin de las 70 semanas.

Después con la muchedumbre de las abominaciones será el desolar, y esto a una entera consumación y derramara se la ya determinada sobre el pueblo, Daniel 9:27.

Esto quiere decir que se derramara la sentencia ya predestinada sobre el pueblo rebelde, Lucas 21.24. Caerá a filo de espada hasta que la plenitud de los gentiles haya entrado. Cristo vuelve a confirmar esto cuando he aquí vuestra casa os es dejada desierta porque os digo que me veréis hasta que digas: "Bendito el que viene en el nombre del Señor, Mateo 23.38-39.

Aquí esta una promesa para este pueblo, que al fin de los días el resto del pueblo vera a su redentor y se convertirá a Él.

PREGUNTAS:

1. ¿En qué año se inicia el conteo de las 70 semanas?
2. ¿con que evento culminan las 69 semanas?
3. ¿Qué culmino el año 30 D.C.?
4. ¿Qué evento importante sucedió el año 26 D.C.?